

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 7.—~~X~~ santos Rufo y Florencio obispos y confesor.

Lunes 8.—san Sinfiriano mártir y los cuatro mártires coronados.

Martes 9.—san Teodoro y san Alejandro mártires.

Miércoles 10.—san Andres Avelino y san Leon, confesores.

Cultos

Domingo 7.—La Misa y oficio divino son de Todos los Santos cuyas reliquias se guardan en esta Diocesis de Menorca, con rito doble, color encarnado, haciendo conmemoracion de la Dominica 22 despues de Pentecostes y 2 de Noviembre

En la Catedral á las 7 y media Misa de comunión en sufragio de las Almas del Purgatorio celebrada por el Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo y Misa mayor solemne con orquesta y sermón á cargo del Rvdo. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato, Mayordomo de la Cofradia. Continuando al anochecer el Novenario.

En el Rosario á las 3 ejercicio mensual y Procesion.

En san Francisco sermón de las Almas del Purgatorio á cargo del Rvdo. Sr. Económico.

Continua en la misma la oracion de 40 horas. Espónese S. D. M. á las 5 de la tarde y se reserva á las 6.

En san Agustín los asociados al Sagrado Corazon de Jesus, Apostolado de la Oracion y Guarda de honor tendran los actos acostumbrados. Por la tarde á las 2 y media esposicion del Santísimo, Rosario, Plática por el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Canónigo Doctoral, ejercicio y reserva.

En santa Clara, esposición del Santísimo en la Misa conventual y en el ejercicio á las 2 y media de la tarde.

Lunes 8.—La Misa y oficio divino son de la octava de Todos los Santos con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de los cuatro Santos mártires coronados.

Martes 9.—La Misa y oficio son de la Dedicacion de la Basílica de san Salvador, con rito doble mayor, color blanco, haciendo conmemoracion de san Teodoro martir.

En san Francisco, continua el devoto ejercicio de los trece martes dedicados á san Antonio de Padua.

Miércoles 10.—La Misa y oficio divino son de san Andres Avelino confesor, con rito doble, color blanco, conmemoracion de los santos Trifon y compañeros martires.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE

Los agonizantes de cada dia.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, por los agonizantes de cada dia.

PROPÓSITO

Rezar frecuentemente la oracion al Corazon agonizante de Jesus, que empieza: «¡Oh misericordiosísimo Jesús! etc.»

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a Los esposos cristianos.
3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.
Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
Dia 11. S. Martin Obispo.
" 13, Santa Isabel Viuda.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de la difunta directora de coro D.^a Francisca Píris, y la de un asociado, y cuatro asociadas, que han fallecido durante el mes de Octubre.

A. M. D. G.

Labor masónica.

El 24 de setiembre pasado el *Couvent* de Paris renovó su Junta de gobierno. Los miembros salientes eran once. Tuve el atrevimiento de acercarme á uno de ellos—y no es de los inferiores—y conseguí tener con él lo que en lenguaje de tono se llama *interview*.

Pasa el tal por uno de los más sinceros y candidotes de toda la pandilla. Es un mason de buena indole. Tiene una cualidad que ordinariamente brilla por su ausencia en el *Templo*: ó sea la franqueza: una franqueza casi bárbara.

A sus instancias ocultaré su nombre, pues, según frase suya, los H.H.: «son desconfiados, quisquillosos, amigos de las tinieblas» (como los buhos).

Yo no quise por medio de cuestiones insidiosas *tirer les vers du nez* al ilustre H.: ni le compré sus secretos á precio de oro. Así es que no podré introducir á los lectores en los arcanos más secretos de la calle Cadet, y á fe que lo siento.

Sin tapujos ni preámbulos le pregunté:

—¿Puede usted decirme lo que es actualmente la Masoneria desde el triple punto de vista religioso, político y social?

La respuesta no se hizo esperar, no obstante las sacudidas desagradables de nuestro vehículo. (La *interview* se tuvo en un coche simon circulando por las calles de Paris).

—La Masoneria—dijo—es hoy lo que siempre ha sido. Es, no solamente anticlerical, sino tambien antireligiosa. Es enemiga de todas las religiones, pero singularmente de la católica, que es la más poderosa y por tanto la más temible.

Es posible que haya entre nosotros algunos deistas; pero la verdad es que hay incompatibilidad verdadera entre el ser H.: y profesar alguna religion.

Todos esos que hacen bautizar á sus hijos, que les permiten hacer la primera Comunión, que contraen matrimonio católico, no son más que hipócritas.

—Pues son muchos—le adverti yo—los masones que se encuentran en este caso. Puedo citarles algunos bastante conocidos.

—¡Peor para ellos!—contestó mi interlocutor con voz bronca.—Nada tengo que rectificar de cuanto he dicho.

El fin que se propone nuestra Sociedad debe ser ahora más que nunca trabajar por todos los medios posibles en destruir todas las religiones para reemplazar la moral divina por la moral racional; para emancipar, en una palabra, el espíritu humano del yugo del clero y de las supersticiones religiosas.

—¿Qué han hecho, pues, ustedes del *Gran Arquitecto del Universo*?—repliqué.

—Mucho tiempo hace que le hemos borrado de nuestros papeles. La antigua inscripcion E.: n.: y.: b.: l.: a.: d.: g.: A.: d.: U.: «En nombre y bajo los auspicios del gran Arquitecto del Universo», ha desaparecido hace muchos años de las Logias del Gran Oriente de Francia.

Bien sé que los masones de otros países extranjeros, de Inglaterra sobre todo, han permanecido deistas: pero ya vendrán á parar á lo que hemos llegado nosotros; es cuestion de tiempo. En Francia las Logias del rito escocés han conservado tambien la antigua fórmula, pero no son más que palabras sin sentido, una vana ceremonia. Entré un dia en una de estas Logias, y á pesar de haber hecho profesion de ateísmo, fui bien recibido.

Me habeis preguntado, además, si la Masoneria es una sociedad política. ¿Y cómo no serlo? Nosotros trabajamos para conquistar el poder, tanto como para arruinar todos los altares; y cada una de estas cosas es un medio para obtener la otra: ¿Cuál es nuestro sistema político? En este momento somos radicales. El Ministerio responde á maravilla al estado del espíritu de la inmensa mayoría de los masones. Digo la inmensa mayoría; porque estamos muy lejos de andar en todo unánimes. Hay 349 logias del Gran Oriente: unas 30 están en las Colonias y unas 310 en Francia. Según mis cálculos, dos terceras partes de estas logias son radicales, y habrá una treintena que son socialistas.

En esto no nos separamos de ningun modo de nuestra primitiva linea de conducta. Siempre ha sido nuestra sociedad un partido eminentemente progresista, y combatiremos constantemente todos los gobiernos reaccionarios, cualquiera que sea la forma que adopten.

Por otra parte, no os forjeis ilusiones: los masones de opiniones políticas más ó menos moderadas son tan anticlericales como los otros más fieles, y si para favorecer á la causa que sostienen os hacen algunas concesiones momentáneas, os dejarán burlados cuando no tengan necesidad de vuestro concurso.

Pasemos á vuestro tercer punto de vista.

Nuestras teorías sociales son la consecuencia lógica de nuestras teorías políticas. Como nosotros somos entusiastas partidarios de todo progreso; estamos dispuestos á apoyar todas las reformas democráticas. Todo verdadero mason es una especie de socialista, aunque no lo sea considerado colectivamente. En las próximas luchas electorales estaremos todos unidos para votar los candidatos que ostentarán en su programa estas palabras: ¡Guerra al clericalismo! ¡Guerra á la reaccion!

(La Croix).

NOTICIAS

En una almoneda de Sevilla compró el pintor D. Alfonso Cañaverl un retrato tamaño natural, del arzobispo de Sevilla, Fray Pedro de Urbana, el cual retrato figura en las obras de Cean Bermudez y Pons.

Pertenece á la época de Murillo, que, como todo el mundo sabe, corresponde al tiempo

que sucedió al regreso del gran pintor de la corte.

La cabeza parece de Velázquez.

El Prelado, que viste hábito franciscano, está en pie, y apoya la mano derecha sobre una mesa con paño, donde se ve el escudo de los marqueses de Urbina de Calahorra, Fray Pedro, cuya cabeza se destaca sobre rico cortinón rojo, tiene en la izquierda un libro de oraciones.

Este cuadro existió en el derruido convento de San Francisco, hoy plaza Nueva.

La pintura, es sin duda, una de las mas hermosas de Murillo, y es además de gran interés arqueológico, por no existir ni aun los restos del ilustre Urbina.

Un fanático inglés, llamado Primmer, ha escrito un libraco repugnante, lleno de horrores contra las religiosas católicas. El «Liverpool Daily Post», diario protestante, declaró que el libro mencionado era la peor publicación que se hubiese sometido nunca á la crítica de un periódico. El primero envió su obra á la Reina Victoria, pero esta Soberana la rechazó indignada.

El Rey de la revolución italiana ha consolado, en cambio, al escritor inglés, de los desprecios que ha merecido de los mismos protestantes y de todo el público honrado, encargando á su representante en Londres de dar las gracias á Primmer por la dedicatoria de su libro infame. El representante de Humberto se apresuró á cumplir el encargo de su Soberano y ha escrito una carta al autor del libro, transmitiéndole los cumplimientos de Humberto.

Este amigable consorcio entre los despojadores de la Iglesia y los calumniadores de las religiosas es muy natural; pero Humberto debería al menos tener el pudor y la habilidad de no descubrirlo.

Muy consoladoras son las noticias que la Sagrada Congregación de Propaganda recibe del Oriente.

Gran número de griegos vuelven á la unidad católica.

En Rufoir, 42 familias han abrazado fervorosamente la fé. Todo el pueblo de Blath, fuera de una sola familia ha rehusado el ministerio del Pope cismático que venia á celebrar la misa, reclamando, en cambio, con instancia la admisión en el regazo de la iglesia católica. Tocante á la diócesis de Paneas, se refiere la siguiente anécdota:

«Hallándose Mons Geraignv en Roma, obtuvo una audiencia en la que Su Santidad le dijo:—Cuando entrastéis en vuestra vasta diócesis encontrastéis sólo 300 católicos; esfuerzos en dejar, al morir, solamente 300 cismáticos. Estos son los deseos que sobre vos tiene el Papa.»

El Consejo nacional de Instrucción pública de Buenos Aires, debiendo nombrar una profesora elemental, eligió, de tres que eran propuestas, á la que por sus calificaciones ocupaba el segundo puesto, descartando á la que ocupaba el primero, que era la designada, porque no pertenecía al gremio de la Iglesia católica. Dicho Consejo, al proceder así, se apoya en el artículo de la Constitución que dice que sólo «la Religión católica es la religión del Estado.»

Días pasados llegaron á Rivadeo (Lugo) varios ingenieros ingleses, de minas y de caminos, para estudiar los medios de explotación y exportación de mineral de hierro, cuyos

abundantes criaderos ocupan una extensa zona desde Porcia á la cumbre de Bobio.

En Inglaterra se ha formado un sindicato, con capital de 6.000.000 de francos, para la inmediata explotación de dichos criaderos.

El Ayuntamiento de Gaeta, en el antiguo reino de Nápoles, ha dispuesto que se enseñe en todas las escuelas el Catecismo de la Doctrina Cristiana, y ha reconocido el derecho de inspección á los parrocos para ver si se cumple el expresado decreto.

A confesion de parte...

Un periódico de Nueva York asegura que la poblacion de Cuba ha disminuido en los tres años que van de guerra en una mitad precisamente, pues siendo en 1894 de un millon 600.000 habitantes, es en la actualidad de 800.000 aproximadamente.

NOTA CÓMICA DE ACTUALIDAD.

—¿Sin destino te han dejado?

—Me han dejado sin destino.

—¿A tí, tan buen empleado?

—Soy un empleado honrado, pero no soy sagastino.

—¿Qué eres, pues, vamos á ver?

—Lo que soy, bien se adivina:

un cándido y pobre sér que va siempre á la oficina á cumplir con su deber.

Yo fui siempre á trabajar, porque el trabajo bendigo; y otros van sólo á firmar la nómina, y á cobrar lo que no han ganado, amigo.

—Te faltó en esta ocasion recomendacion, tal vez.

—¡Esto causa indignacion!

¿Qué más recomendacion que mi probada honradez?

Por cumplir me sacrificio; nadie como yo se porta, y honrado...

—Cierra ese pico.

¡Padrinos te dé Dios, chico, que la honradez poco importa!

INFORMACION TELEGRAFICA

—Dícese que el Gobierno ha recibido datos autorizados segun los cuales el general Weyler no dijo nada que no fuese correcto al depedirse de los manifestantes de la Habana.

—Telegrafian de Nápoles que el rey de Siam ha embarcado hoy en direccion á su país.

—El «Daily Telegraph» dice que el Gobierno español está en tratos con una casa inglesa para la adquisicion de cruceros.

—En Washington es objeto de comentarios vivos y contradictorios la proclama publicada por el titulado presidente de la república cubana.

—Dice el «Heraldo» que el Ministro de la Guerra se propone denunciar á cuantos periódicos se ocupen de la zarandeada cuestion de las recompensas.

—Ha conferenciado el general Lachambre con el Ministro de la Guerra.

—Telegramas de la Coruña dan cuenta de que el Círculo de Artesanos prepara

una ovacion al general Weyler.

—El señor Giberga ha salido para Tambo á donde vá á buscar á su familia que acompañará á Madrid.

—Telegramas de Berlín que publica el «Fígaro» dan cuenta de importantes declaraciones del embajador de los Estados Unidos en dicha capital.

Segun el referido diplomático, los Estados Unidos se ven precisados á intervenir en la cuestion cubana por deberes de humanidad y por obligarles á ello la defensa de los intereses comerciales de aquella república.

Añadió que el relevo del general Weyler ha satisfecho al Gobierno norte americano, que consideraba la permanencia de dicho General al frente del ejército de la isla como perjudicial para el establecimiento de la paz.

Dijo tambien que el señor Sagasta cuenta con generales simpatías en los Estados Unidos y que éstos aguardaban con ansiedad el planteamiento de la autonomia en Cuba, creyendo que, una vez realizados los proyectos que abriga el Gabinete español, se restablecerá la normalidad de relaciones entre Washington y Madrid.

—Telegramas de Manila dan cuenta de haberse suspendido las operaciones contra los insurrectos á causa de los temporales.

—Segun noticias de Nueva-York, las autoridades inglesas de Bahama han detenido un buque filibustero.

—A pesar de la denuncia que sobre él pesa, «El Nacional» amplia su informacion sobre la actualidad palpitante, y promete seguir sin cobardia el camino iniciado.

—El senador autonomista señor Giberga creo que la Memoria que Mr. Taylor ha publicado sobre el estado de la insurreccion cubana puede neutralizar el efecto de las gestiones que en favor de la paz se propope realizar en Nueva-York.

Mucho se podria decir sobre este asunto, pero al Gobierno le molesta que se trate de él y tiene adoptadas sus medidas para que no trascienda al público nada que con esta cuestion se relacione.

—Continúa el temporal. El Manzanares ha tenido una gran creelda como no se recuerda otra igual.

Los dueños de los lavaderos los han abandonado por temor de desgracias.

—Dicen de la Habana que Perico Diaz manda más de mil insurrectos armados con remingtons. tienen provisiones de ganado, pero van muchos desnudos y los diezman las enfermedades, especialmente el paludismo y la viruela, y les escasean las medicinas. Además, existen hondos disgustos entre orientales y occidentales.

—El general Blanco declaró á los periodistas yankées que fueron á visitarle que pronto se veria la sinceridad con que se aplicará la nueva política.

Manifestó tambien su creencia de que se logrará una pronta y completa pacifica-

cion, estando él dispuesto, en caso contrario, á contestar á la guerra contra la guerra.

El general declaró falsa la noticia de que se proponga entrar en componendas con los rebeldes.

Añadió que modificaría el bando de reconcentracion de la gente pacífica y ampliaría las zonas de cultivo para que tengan trabajo los campesinos.

No cree el General que ocurra conflicto alguno entre España y los Estados- Unidos.

—En una reunion muy numerosa que han tenido los laborantes en Nueva-York se acordó publicar un manifiesto reiterando su apoyo á los expatriados de Cuba que hacen causa con la insurreccion, y rechazando las prometidas reformas, incluso la autonomia.

Propónense convocar cuanto antes un gran «meeting» contra toda transaccion con España como no sea la independenciam de Cuba.

GACETILLA.

El jueves regresó á esta ciudad de su Santa pastoral visita á los pueblos del interior nuestro Ilmo. Prelado á quien saludamos cordialmente.

En la imprenta de este periódico se han recibido los calendarios americanos. Los hay del Sagrado Corazon de Jesus editados en Bilbao y de Nuestra Señora del Rosario editados por los Padres Dominicos de Vergara. Recomendamos á nuestros lectores la adquisicion de los referidos calendarios por ser los mas aceptables entre los que se publican en España.

Debido al temporal de estos días no se ha repartido hasta hoy la correspondencia del continente. La temperatura sigue con tendencias á lluvias reinando los vientos humedos.

Sumario del último número de la «Revista de Menorca»:

- I.—En la muerte de Quadrado, por D. Miguel Costa y Llobera, Pbro.
- II.—Quadrado, por D. Miguel S. Oliver.
- III.—A la memoria del insigne escritor menorquín D. José M.^a Quadrado, en el aniversario de su muerte, por D.^a A. Marcelina Vinent de Carreras.
- IV.—Quadrado juzgado por Mañé y Flaquer.
- V.—En el primer aniversario de la muerte del insigne escritor ciudadelano D. José M.^a Quadrado, soneto, por D. B. Fábregues.
- VI.—Quadrado juzgado por el Dr. Rodolfo Beer.
- VII.—***, por D. Angel Ruiz y Pablo.
- VIII.—La retina histórica de Quadrado, por D. Francisco Camps y Mercadal.
- IX.—A la mort d' en Quadrado, poesia, por D. Mariano Aguiló.
- X.—Un monumento á Quadrado, por Don Cosme Parpal y Marqués.
- XI.—Quadrado, rasgos de su fisonomía moral, por ***
- XII.—In memoriam, por el Ilmo. Sr. Don Salvador Castellote, Obispo de Menorca.
- XIII.—La noche de Navidad, balada bretona, por D. José M. Quadrado.

Se halla de venta en la imprenta de D. B. Fábregues de Mahon.

Ha sido nombrado Vigilante de Consumos del Fielato de Santa Victoria D. Domingo Fayas Capó.

Copiamos de «El Ancora».
«El Ayuntamiento de Ciudadela acordó en su última sesión pedir al Gobierno rebaja en la cuota de consumos fundándose en la progresiva expoliación de los vecinos, algunos de los cuales, especialmente zapateros, han venido á establecerse en Palma.

Se encuentra en Mahon el crucero de guerra inglés *Calliope*, de 2700 toneladas, artillado con 16 cañones y tripulado por 314 plazas. Su comandante es Mr. Routh.

El día 2 del actual la Diputacion provincial celebró sesion inaugural del presente periodo semestral.

Aprobados el acta y extracto de la sesion última, el presidente señor Socías manifestó que habia sido designado el diputado señor Domenge para girar una visita de inspeccion á varios ayuntamientos.

Procedióse al nombramiento de vicepresidente de la Comision provincial, quedando elegido D. Manuel Guasp por 10 votos contra 8 papeletas en blanco.

Se trató de otros asuntos y se leyó una comunicacion del alcalde de Alayor en que solicita le sea concedida una cantidad con objeto de atender á la penosa situacion en que se encuentra la clase obrera de aquella ciudad.

Fueron aprobadas varias cuentas por servicios provinciales.

Se acordó celebrar tres sesiones durante el actual periodo.

Se han recibido el pase y carta de pago correspondientes al recluta redimido Antonio Taberner Jaume, cuyos documentos obran en la Secretaría del Ayuntamiento.

Suscripcion que para costear á la Parroquia de S. Francisco de esta ciudad una Custodia, digna de la alteza del divino culto ábrese en la mencionada Iglesia.

Suma anterior	502'00
A. M. pbro.	2'50
P. C. C.	2'50
M. I. señor Canónigo Lectoral	10'00
Dr. Mayans, pbro.	2'50
R. M. pbro.	1'00
D. Francisco Roselló	2'00
J. O. V. N.	5'00
Suma	527'50

El Sr. Ecónomo y Coadjutores están encargados de recibir las limosnas que la piedad de los fieles tenga á bien entregar.

Los Grandes Almacenes de «El Siglo,» acaban de publicar el Catálogo de la próxima Temporada de Invierno, ilustrado con profusion de grabados y figurines Última Novedad para Señoras, Caballeros y Niños.

El Catálogo y muestras se remiten gratis y franco de portes á quien lo solicite, dirigiéndose por correo á los propietarios de los citados Almacenes, Sres. Conde, Puerto y C.^a, Rambla de los Estudios, 5 y 7, Barcelona.

Pia Union de san Antonio de Padua.

Durante el finido mes de Octubre se han depositado en el cepillo de las «Peticones» diez y siete papeletas, y en el del «Pan de los Pobres» se han encontrado las de accion de gracias y ademas las limosnas siguientes:

¡Oh glorioso Santo! Por haberme alcanzado una gracia, os doy la limosna de	1 00'60
Glorioso San Antonio: Por la gracia que me habeis concedido de aliviarme mi dolencia os doy	10'00
Porque me habeis concedido una gracia extraordinaria, os doy para vuestros pobres	7'00
En accion de gracias por un favor alcanzado por proteccion del Stó. de Padua, he entregado	3'00
¡Oh glorioso San Antonio! Por haberme librado de las tentaciones que muchas veces padecia, deposito para el pan	5'00
Gracias mil, glorioso San Antonio por haber alcanzado la salud á la persona que yo tanto os encomenaba, y en agradecimiento, os doy	1'00
Por haberme alcanzado la gracia que os pedí os doy	1'50
¡Oh milagroso San Antonio! Por los beneficios que me habeis alcanzado, os doy para el pan de los pobres	00'30
Ya que me habeis alcanzado la gracia que os pedí, deposito	00'50
Santo mio, por los favores alcanzados, os doy para vuestros pobres	1'00
Por una gracia obtenida	12'00
Limosnas sin consignar los favores obtenidos.	53'25
Total recaudado	95'15

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Cuestion sanitaria.

Madrid 6.—3'55 m.

Dicen de la Habana que el Sr. Losada Jefe de Sanidad Militar manifestó que hay 15.000 hombres en Cuba que no deben estar á los hospitales pues solo necesitan buena alimentacion.

VARIEDADES

CHARADAS.

1.^a

Blanco es *primera segunda*;
tiempo de verbo *una cuarta*;
igualmente *los tras tercera*;
y el *todo* alegría magna.

CÁNDIDO.

2.^a

Un mueble es *primera cuarta*
en el cual los cocineros
guardan ciertos comestibles
para el consumo doméstico;
mientras el *todo* denota
cierto empleo subalterno,
cuyo trabajo consiste
en ejecutar muy presto
lo que *dos tercera* tras *prima*
otros de mayor empleo.

3.^a

Primer dos para arrieros;
dos cuatro para la iglesia;
tres cuarta para vestidos;
prima cuatro para guerra,
y hay niños que por un *todo*
se irían á la Guinéa.

Solucion á las charadas del sábado pasado.

A la 1.^a FRAN-CIS-CA.

A la 2.^a CON-SUL-TA.

A la 3.^a RÓ-DA-NO.

A la 4.^a VI-LLA-CÁR-LOS.

Las han descifrado, Amengual, M. F. y la 2.^a,
3.^a y 4.^a Cándido y la 1.^a N.

La Administración de Correos de Nueva-York ha colocado en distintos puntos, como prueba que durará seis semanas, tres máquinas automáticas para certificar cartas.

Son aquéllas unas cajas de hierro en cuya parte superior se introduce por una pequeña abertura, una pieza de diez centavos; al caer ésta en el interior, abre una pequeña ventana y hueca por el cual debe mertese la carta que desea certificarse, y en cuyo sobre se habrá pegado previamente el indispensable sello de dos centavos.

En un trozo de papel que aparece en la ventana, inscribe el interesado en nombre y domicilio. Después de empujar la carta, se tira de un botón lateral hasta que suena un timbre, y entonces queda aquélla sellada y certificada en el interior de la caja y cae el recibo en manos del remitente. Cierrase la caja por el mismo, y no se abre hasta que le obligue á hacerlo otra pieza de diez centavos que se vuelva á echar en su parte superior.

La correspondencia se saca de ellas, por medio de sacos también automáticos, cuya boca de ingenioso mecanismo, se aplica al fondo móvil de la caja, de modo que el cartero no puede tocar ni ver las misivas durante el traslado.

Telegrafían de Roma á un periódico de París:

«Los contribuyentes romanos querían hacer una manifestación solemne, imponente contra la enormidad de los impuestos. Por desgracia, los elementos socialistas que se ha-

bían unido á los comerciantes y á los industriales, la han hecho degenerar en un desordenado tumulto. A las dos y media de la tarde, la columna de los manifestantes, que comprendía los primeros negociantes é industriales de Roma, así como á sus operarios, ha bajado del Capitolio, con los representantes de la Municipalidad al frente, para dirigirse al palacio Braschi, en donde la aguardaba el marqués de Rudini.

Como era de esperar, y como hubiera debido preverlo la policía, se ha unido á los manifestantes una gran multitud de obreros, que daban gritos de «¡Abajo los impuestos! ¡Abajo los ladrones!» Delante del ministerio había tan solo unos treinta gendarmes. Poco después la comisión de los negociantes ha entrado á ver al marqués de Rudini y entonces la multitud ha principiado á vociferar, profiriendo toda clase de amenazas contra los agentes de la autoridad y los ministros y arrojar piedras, palos y cuchillos. Han resultado heridos algunos gendarmes.

Partidas de gendarmes, de guardias de seguridad pública y algunas compañías de soldados de los cuarteles más próximos han acudido sucesivamente para reprimir todo desorden y han sido acogidos con terribles silbidos. Continuaban lloviendo piedras y algunos cristales del palacio Braschi volaron al aire hechos trizas.

Los agentes de seguridad pública han llevado á cabo algunas prisiones, lo cual ha acabado de enfurecer á los amotinados.

No tiene el pueblo peores enemigos que los socialistas. Donde quiera que se haga alguna manifestación enérgica, pero pacífica para protestar contra las cargas excesivas del municipio ó del Estado, allí meten ellos la pata y con gritos subversivos y violencia, lo echan todo á rodar. La autoridad que se halla perpleja ante una manifestación ordenada, en cuano la ve convertida en una merienda de negros, empieza por restablecer el orden en la calle y acaba por obligar á los manifestantes á aceptar mal de su agrado todos los impuestos que le plazca. No parece sino que el gobierno diga á los socialistas: ¡hijos míos, sacadme de apuros con vuestros desórdenes!

Edicion de ayer y anteayer

Servicio telegráfico especial
de EL VIGIA

(Para los suscritores del Interior)

Consecuencias de un discurso.—Indultos.—
Asunto Competidor.

Madrid, 4.—4 madr.

En el Consejo de ministros se ha acordado que el general Weyler se presente al Comandante Jefe del primer puerto español en donde toque el vapor que le conduce. Esta orden tiene relacion con el asunto del discurso pronunciado en la Habana por dicho geueral y se da la orden por si es necesario que Weyler vaya á Madrid.

Se ha acordado tambien indul-

tar á las familias filipinas cuyos bienes fueron embargados por sospechas de que eran insurrectas.

El ministro de Estado ha dispuesto que se verifique en el tribunal competente la vista del asunto del barco insurrecto Competidor, apresado por nuestra marina de guerra hace mucho tiempo.

Salud del Papa.—Weyler.

Madrid 5.—4 mad.

Se ha desmentido terminantemente que Su Santidad esté enfermo, pues ha recibido en audiencia á varios Prelados.

La causa de haber aplazado la celebración del Consistorio hasta el próximo Diciembre obedece á que están algo atrasados los trabajos preparatorios para dicho consistorio.

El vapor que conduce el general Weyler viene con averias graves y se trasladará á otro en cuanto llegue á Santander, en donde parece que se trata de organizar una contra manifestación á la llegada de dicho general.

ANUNCIOS

Rafaela Rotjer

MODISTA DE SOMBREROS Calle del Conquistador

Habiendo recibido los más elegantes modelos y adornos para sombreros de señora y niña, tengo el gusto de ponerlo en conocimiento del público por si tiene á bien utilizar mis servicios, segura de que pueden mis géneros competir en elegancia y baratura con todas las demás casas y satisfacer los gustos mas exigentes.

Las modas son sacadas de los modelos de las más acreditadas casas de París.

Para vender

Está para vender el huerto llamado el Polvorín plantado de toda clase de árboles frutales. Dará razon D. José Juaneda Plaza de la Libertad 22.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS; á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.